



# 夢チャレンジ

校訓

かしこく たくましく うつくしく

令和2年7月3日 第4号 文責 梶原圭一



## 「自ら学ぶ」坂っ子の姿を目指して!

学校が再開して1ヶ月が経ちますが、本校の学習活動も本格的に動き出しています。教室では子どもたち同士の距離を保ち、マスクや町で購入していただいたフェイスマスクを着けて進めています。対面での話し合いは避ける、あまり大きな声を出さないなど、昨年度までとは違う部分も多くありますが、子どもたちは意欲的に学習に取り組んでいます。本校職員も様々な工夫を凝らし、新しい授業スタイルに挑戦しています。各自の取組の成果や課題を共有し、よりよい学びのスタイルを見つけていきたいと考えています。



【3年生の国語の様子】

本年度の学校教育目標の実現に向けて身に付けたい3つの資質・能力については、これまでの学校だよりも紹介してきました。授業を通して「学びに向かう力」を高めていくために、教育活動が軌道に乗り始めたこのタイミングを見計らって、校内での授業研究も始めました。6月24日に、苓北町教育委員会の高木政光先生を講師にお迎えし、3年生国語「段落とその中心をとらえて読み、感想を伝え合おう」という単元の授業が行われました。3年生全員が、段落の中で筆者が一番言いたいところを、文や言葉を頼りに一生懸命探す姿が印象的でした。自分の考えと友達のを比べながら、「えーっ、分からなくなってきた。」や「あれ?前に勉強したのと違う。」というつぶやきが聞かれ、本時の学習課題に向かい合いながら取り組んでいることが伝わってきました。



【4年生の道徳科の様子】

6月30日には、4年生の道徳科で「ぼくのへんしん」という教材を使い、自分でやろうと決めたことは粘り強くやり抜く大切さを考える授業が行われました。この4年生の授業も、高木先生に見ていただき、ご指導いただきました。授業に向かう落ち着いた態度や、多くの意見を積極的に発表する姿が見られ、子どもたちの成長が感じられる授業でした。

## 地域の方々のぬくもりを感じて!

3年生国語の説明文「こまを楽しむ」の学習の発展として、地域の方々に教えていただきながら、実際にこま回しの体験を行いました。金子孝昭さん、田尻正徳さん、川上 享さんの3名を講師にお迎えし、丁寧に教えていただきました。こまを回したことのない子どもたちも、授業が終わる頃には何人も回せるようになりました。「校長先生、学校でこまを買ってください。」と訴えに来る子が何人もおり、興味が大きい高まったようです。子どもたちの挑戦を温かく見守り、励ましていただいた講師の皆さまに心から感謝申し上げます。



## 「認め合う力」を育む「なかよし宣言」

6月8日~12日を1学期の人権週間と定め、自分を大切に、友達や身の回りの人々を大切にする取組を行いました。今回の人権週間のテーマを「大切にしよう。自分と友だち、そして言葉。」として、日頃の自分の言動は、身近な友だちのことを考えたものになっていたかどうかを振り返る学習を行いました。その学習をもとに、学級で話し合っ「なかよし宣言」決め、教室に掲示して大切にしていこうとしました。

この取組は、何事も決めつけた見方をするのではなく、多様な見方・考え方をもち人と関わろうとする姿勢である「認め合う力」につながるものであり、本校の教育目標の実現に向けた基盤となるものです。各学年で決められた「なかよし宣言」を紹介します。



【1年生】

【2年生】

【3年生】

【4年生】

【5年生】

【6年生】

## 本年度初めての授業参観 お世話になりました!

学校での教育活動が再開したことを受け、本年度初めての授業参観を計画しました。たくさんの保護者の方々に参観していただき、ありがとうございました。子どもたちの学習の様子は、いかがだったでしょうか。

今回の授業参観は、『命を大切にできる心』を育む週間の取組として、全ての学年で道徳科の授業を見ていただきました。この日のために、先生方も授業の準備をしっかりと行い、一人一人の子どもたちが授業で輝くよう頑張ったところで。

その後の地区懇談会、学級懇談会、すくすく芽生え坂瀬川教室保護者会総会もお世話になりました。夏休み中の地区の行事、学年行事など話し合っいただきましたが、新型コロナウイルス感染症に対する対応も考えなければならず、なかなか決まらない部分もあったことと思います。例年とは違う対応をお願いすることになり、大変ご負担をおかけいたしますが、ご理解のうえ、ご協力いただきますようお願いいたします。



### 【お願い】

気温も高くなり、熱中症が心配される季節となりました。前号で下校時にマスクを取る指導をする旨お伝えしましたが、登校時も同様にマスクをはずして登校するよう指導いたします。室内では、マスクを着用させます。なお、学校でも新型コロナウイルス感染症対策を行っておりますが、登校前の検温と健康カードへの記入を、引き続きよろしく願いたします。

### <今後の主な予定>

- 7月31日(金) 第1学期終業式
- 8月23日(日) PTA美化作業
- 8月24日(月) 第2学期始業式
- 9月 3日(木) 不審者避難訓練
- 9月 4日(金) 心臓検診(1・4年)
- 9月 8日(火) 歯科検診